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令和元年度  第１２回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和2年3月26日（水）13:00～14:00（退職者を送る会で中断） 

 14:15～14:40 

 

２ ところ   大垣市スイトピアセンター7階 会議室1 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

平野晶子委員 

 

４ 事務局   守屋事務局長、山下庶務課長、渡邊学校教育課長、 

石橋教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

中井文化振興課長、大谷上石津地域教育事務所長、 

加藤墨俣地域教育事務所長、中山南部北部学校給食センター所長、 

安田図書館長、吉安庶務課主幹 大橋庶務課主査 

 

５ 傍聴者   2人 

 

６ 議 題 

 

議第51号  大垣市教育委員会組織規則の一部改正について 

議第52号  大垣市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の 

一部改正について 

議第53号  大垣市教育委員会公印規程の一部改正について 

議第54号  大垣市教育委員会文書取扱規程の一部改正について 

議第55号  大垣市特別支援教育推進協議会規則の一部改正について 

議第56号  大垣市立小中学校管理規則の一部改正について 

議第57号  「大垣市学校の働き方改革 方針」について 

議第58号  大垣市立小中学校の通学区域等を定める規則の一部改正について 

議第59号  大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規則の 

一部改正について 

議第60号  上石津地域小中学校のあり方検討委員会委員の委嘱について 

議第61号  大垣市教育委員会いじめ問題調査委員会委員の委嘱について 

議第62号  学校医等の解職及び委嘱について 
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議第63号  健康管理医の委嘱について 

議第64号  大垣市スポーツ推進委員の委嘱について 

議第65号  大垣祭の 等修理委員会委員の委嘱について 

議第66号  弁明書について 

議第67号  裁決書（情報公開請求）について 

議第68号  裁決書（個人情報開示請求）について 

議第69号  大垣市立小中学校の職員等の人事について 

議第70号  教育委員会事務局の課長等の人事について 

 

報第 1号  専決処分の報告について 

報第 2号  専決処分の報告について 

 

 

報告事項 

１  新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応について 

２  令和２年第１回大垣市議会定例会の報告について 

３  令和２年度大垣市教育委員会の行事等スケジュール（案）について 

４  令和２年度大垣市教育振興基本計画（アクションプラン）について 

５  学習館・こどもサイエンスプラザの空調設備改修工事に伴う 

貸館の停止等について 

６  広報おおがきでの先賢紹介について 

７  大垣城展示替えについて 

８  寄附採納について 

９  その他 

  10  調査結果について 

 

７ その他 

   議第66号～議第69号、報告事項10については、事務局は担当課（庶務課・学校教育

課）のみ出席し、14時15分～14時40分に非公開にて開催した。 
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開会 13:00 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和元年度第12回定例教育委員会を開催しま

す。 

はじめに、前回会議録の承認を求めます。会議録については、既に原案

を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございま

せんか。 

＜異議なしの声＞ 

ないようですので、前回会議録について原案のとおり承認いたします。 

山本  教育

長 

これより、議事に入ります。会議は公開といたします。 

議第51号「大垣市教育委員組織規則の一部改正について」から、議第55

号「大垣市特別支援教育推進協議会規則の一部改正について」まで説明

をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第51号「大垣市教育委員会組織規則の一部改正について」、議第52号 

「大垣市教育委員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部

改正について」、議第53号「大垣市教育委員会公印規程の一部改正につ

いて」、議第54号「大垣市教育委員会文書取扱規程の一部改正について」、

議第55号「大垣市特別支援教育推進協議会規則の一部改正について」、別

紙のとおり制定するものとする。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第51号～55号議案は承認されました。 

 

次に、議第56号「大垣市立小中学校管理規則の一部改正について」から

議第58号「大垣市立小中学校の通学区域等を定める規則の一部改正につ

いて」まで説明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

議第56号「大垣市立小中学校管理規則の一部改正について」別紙のとお

り制定するものとする。 

議第57号「大垣市学校の働き方改革 方針について」別紙のとおり承認

を求めるものとする。 

議第58号「大垣市立小中学校の通学区域等を定める規則の一部改正につ

いて」別紙のとおり制定するものとする。 

＜別添資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

河合 委員 教員の業務について、事務処理の取り組み方が一番必要だと思っていま

す。時間の設定をいかに少なくするかが、教職員の業務の改善だと思っ

ています。 

日本経済新聞の切り抜きをお持ちしましたが、小中学校の教職員の事務

の一番のストレスは事務的な業務が多すぎることとあります。時間を設

定することも大切ですが、業務の改善が一番大切です。中でも事務の改

善が大切だと私は思っています。そうすることによって時間外勤務が減

り、子どもたちと密接に関わる本来の仕事がもっとできると思っていま

す。 

例えば、小学6年生の担任は、進学する児童の報告書を中学校へ提出しま

す。さらに幼稚園・幼保園から小学校に進学するときも同様です。小学

校から中学校に提出する報告書はパソコンで作成しますが、幼稚園・幼

保園から小学校に提出する報告書は、一旦パソコンで作成した資料を手

書きで書き直して提出します。さらに、修正は不可ということで書き間

違えたらまた最初から書き直します。 

そうした事務一つとっても、なかなか改革できていないと思います。そ

ういった時間が教職員の中で多く取られていていることがストレスであ

り、働き方改革の試案ではないかと思います。 

事務の効率化をぜひ「大垣市学校の働き方改革 方針」の中で実施して

いただきたいと思います。 

渡邊  学校

教育課長 

適切に盛り込みながら事務の改善を図ってまいります。 

河合 委員 大垣市立小中学校の通学区域等を定める規則の一部改正について、改正

案に「区域に住所を有する児童の保護者」という表現は、児童が住所を

有するのか、保護者が住所を有するのかどちらですか。 

渡邊  学校

教育課長 

児童生徒の住民票がどこにあるかで学籍が定まりますので、子どもの住

所地ということになります。 

 

山本  教育

長 

基本的に子どもだけで住所地はありませんので、保護者と同じ住所にな

ります。ここでいう住所地は、保護者と同じ子どもの住所地ということ

になりますので、ご理解いただければと思います。 

山川 委員 働き方改革で目標が定められていますが、先生方のモチベーションを下

げるようなものであってはいけないと思いますので、モチベーションが



5 

発言者 発言内容 

下がらないような運用をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

現状の実態を踏まえ、教員のモチベーションを考えながら、国の示した

月45時間に徐々に近づけていけるようにという目標設定を考えさせてい

ただきました。委員の意見を踏まえながらさらに取り組みたいと思いま

す。 

堀 委員 月単位の上限を超える場合の申請の手続きや許可の方法はどのように 

行われますか。 

渡邊  学校

教育課長 

時間外勤務の管理は全てパソコンで行っております。時間外勤務の申請

については、管理職に申し出て、管理職が適切に把握しながら進めてい

ます。 

堀 委員 月の上限を超えてもいいと認めるのは教育委員会になるのでしょうか。 

渡邊  学校

教育課長 

各校長へ時間外勤務の申請を行い、校長が許可の印を押すことで認めて

おります。 

山本  教育

長 

基本、所属長が認めることになっておりまして、学校においては校長が

時間外勤務を認めます。教育委員会は学校の時間外勤務をどの程度行っ

ているか把握しています。教職員は時間外勤務手当がないので、歯止め

がきいていないのが現状です。 

平野 委員 時間外勤務の申請は事前に行うのでしょうか。 

渡邊  学校

教育課長 

事前に申請させ、自覚を持たせたうえで時間外勤務をしています。 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第56号～第58号議案は承認されました。 

 

次に、議第59号「大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規

則の一部改正について」説明をお願いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課 

議第59号「大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規則の一

部改正について」別紙のとおり制定するもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第59号議案承認されました。 

次に、議第60号「上石津地域小中学校のあり方検討委員会委員の委嘱に
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発言者 発言内容 

ついて」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第60号「上石津地域小中学校のあり方検討委員会委員の委嘱につい

て」別紙のとおり委嘱を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第60号議案は承認されました。 

 

次に、議第61号「大垣市教育委員会いじめ問題調査委員会委員の委嘱に

ついて」、議第62号「学校医等の解職及び委嘱について」、議第63号「健

康管理医の委嘱について」説明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

議第61号「大垣市教育委員会いじめ問題調査委員会委員の委嘱につい

て」、議第62号「学校医等の解職及び委嘱について」、議第63号「健康管

理医の委嘱について」別紙のとおり委嘱を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第61号～第63号議案は承認されました。 

 

次に、議第64号「大垣市スポーツ推進委員の委嘱について」説明をお願

いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課 

議第64号「大垣市スポーツ推進委員の委嘱について」別紙のとおり委嘱

を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第64号議案は承認されました。 

 

次に、議第65号「大垣祭の 等修理委員会委員の委嘱について」説明を

お願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

議第65号「大垣祭の 等修理委員会委員の委嘱について」別紙のとおり

委嘱を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第65号議案は承認されました。 

 

次に、議第70号「教育委員会事務局の課長等の人事について」説明を  

お願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第70号「教育委員会事務局の課長等の人事について」別紙のとおり 

承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第70号議案は承認されました。 

 

次に、報第1号、2号「専決処分の報告について」説明をお願いいたしま

す。 

山下  庶務

課長 

報第1号、2号「専決処分の報告について」 

＜別添資料にて説明＞ 

 

山本  教育

長 

 

新型コロナウイルス感染症については、引き続き心配がありますが、  

4月8日からの入学式・始業式は予定通り開催させていただきます。感染

予防に最大限努めながら万全を尽くしたいと思っています。 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

 

次に、報告事項1「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対

応について」、報告事項2「令和2年第1回大垣市議会定例会の報告につい

て」、報告事項3「令和2年度大垣市教育委員会の行事等スケジュールに

ついて」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項1「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応につい

て」、報告事項2「令和2年第1回大垣市議会定例会の報告について」、報告

事項3「令和2年度大垣市教育委員会の行事等スケジュールについて」 

＜別添資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

河合 委員 小学校の卒業式が毎年3月25日にありますが、この時期に全日本ジュニア

オリンピック大会が開かれます。これに出場する6年生は卒業式に出られ

ないことになります。他県では、小学校の卒業式が20日頃にあるそうで

すので、調査していただいて、変えられるものであれば変えていただき

たいという意見を申し上げます。 

渡邊  学校

教育課長 

岐阜県は、3月25日が卒業式、26日が終業式という日程が大半です。 

山本  教育

長 

調査してもらって検討できるかどうか考えていただきたいと思います。 

 

次に、報告事項4「令和２年度大垣市教育振興基本計画（アクションプ

ラン）について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項4「令和２年度大垣市教育振興基本計画（アクションプラン）に

ついて」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項5「学習館・こどもサイエンスプラザの空調設備改修工

事に伴う貸館の停止等について」から報告事項7「大垣城展示替えにつ

いて」まで説明をお願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

報告事項5「学習館・こどもサイエンスプラザの空調設備改修工事に伴う

貸館の停止等について」、報告事項6「広報おおがきでの先賢紹介につい

て」、報告事項7「大垣城展示替えについて」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項9「寄附採納について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項9「寄附採納について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ありがとうございました。 

特に、ご発言もないようですので、本日の公開案件はこれで終了させて

いただきます。 

それでは、事務局からお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

これより、「退職者を送る会」を2階スイトピアホール等で行います。退

職者を送る会終了後、非公開部分の議事を行いますので、こちらにお戻

りください。 

14：00 （退職者を送る会で中断） 
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14：15 

発言者 発言内容 

山下  庶務

課長 

ただいまから、議事を再開いたします。非公開の議案に入ります。 

教育長よろしくお願いいたします。 

山本  教育

長 

これよりの議題は、大垣市情報公開条例第 6条第 2号に規定する個人に

関する情報が含まれるため、これについて非公開としたいと思います。 

議第66号以降の審議及び結果について非公開としてよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

それでは、議第66号以降については非公開といたします。 

説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第66号「弁明書について」別紙のとおり承認を求めるものとする。 

＜別添資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第66号議案は承認されました。 

次に、議第67号「裁決書（情報公開請求）について」、議第68号「裁決書

（個人情報開示請求）について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第67号「裁決書（情報公開請求）について」、議第68号「裁決書（個人

情報開示請求）について」別紙のとおり承認を求めるものとする。 

＜別添資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第67号、68号議案は承認されました。 

山本  教育

長 

次に、議第69号「大垣市立小中学校の職員等の人事について」説明を  

お願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第69号「大垣市立小中学校の職員等の人事について」別紙のとおり  

承認を求めるものとする。 

＜別添資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第69号議案は承認されました。 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

次に、報告事項10「調査結果について」説明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

報告事項10「調査結果について」 

＜別添資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

ありがとうございました。 

それでは第12回の定例教育委員会を、以上で終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和2年4月22日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 14:45 


